

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 4 de Octubre de 1936

Núm. 69

POR EL BUEN CAMINO

En uno de nuestros últimos editoriales, proclamábamos la necesidad de instituir en España una política nueva, que acabase de una vez y para siempre los modos y procedimientos del caduco liberalismo. No era una afirmación o un deseo exclusivamente nuestro en el sentido de orientación partidista, sino la expresión de algo que es común a cuantos intervienen activamente en el movimiento salvador.

Buena prueba de ello nos la da el Decreto de reestructuración del Estado que aparecía en nuestra edición de ayer. Es muy probable que a la gran masa de lectores de la Prensa, ávidos de conocer noticias de los frentes y de cuanto se refiera a organización militar, haya parecido más importante lo que en el Decreto se contiene en relación con dicha materia. Sin embargo, para quienes miren el porvenir con la preocupación de crear una España limpia de podredumbres, resalta poderosamente la reorganización del poder ejecutivo.

Dice el Decreto que comentamos que se crean nueve Ministerios, al frente de cada uno de los cuales figurará un técnico especializado. He aquí una de las primeras necesidades de la política nueva y una de las más horribles máculas del caciquismo que no ha de volver. Porque hasta el instante presente y a partir del momento en que fueron introducidos en España los principios liberales, para regir cualquier ramo de Administración pública no era la competencia lo que se exigía, sino la amistad con quien ejerciera el predominio parlamentario.

A nadie se le preguntaba cuál era su preparación específica, sino los votos con que el Gobierno podía contar para el caso de serle discutida la confianza. Y así ha sido posible que al advenimiento de la Re-

pública, expresión pura y máxima de la política liberal, un mismo señor haya pasado sucesivamente por los Ministerios de Justicia, Instrucción Pública y Estado, de contenido tan diverso y tan necesitados de una dirección competente. Hemos visto a un Farmacéutico rigiendo el Ministerio de Marina; a un Taquígrafo, al frente del de Hacienda, y más tarde el de Obras Públicas; a un escritor pedante, encargado de dirigir los destinos militares de España, y así podríamos seguir indefinidamente en una verdadera carrera de despropósitos.

Por fortuna, esto ha acabado para siempre. La desarticulación de los tinglados electorales hará imposible la vuelta a estos principios y procedimientos, impropios de una Nación que tenga el concepto de su propia dignidad. Y al recoger con satisfacción esta nota optimista para el futuro, consecuencia del Decreto que motiva estas líneas, nos ha de ser permitido recordar que ha sido únicamente el Tradicionalismo quien con toda energía y desde hace cien años, ha mantenido la doctrina que hoy se pone en vigor.

Se nos tachaba de atrasados, de reaccionarios, de incapaces para concebir las modernas doctrinas políticas, imperantes en Europa. Pero al cabo de un siglo, los hechos mismos han venido a darnos la razón contra todos nuestros detractores.

Lo lamentable es que, para llegar a este resultado, ha sido preciso pasar por absurdas experiencias, favorables del estado caótico contra el que España se ha levantado vigorosamente. De todos modos, place en extremo constatar la perfecta orientación del Gobierno de Burgos, intérprete afortunado del sentimiento colectivo. Para España, por fortuna, la lección ha sido fructífera.

Su Eminencia el Cardenal Gomá en Toledo

Ayer, a las doce de la mañana, regresó a nuestra ciudad el Eminentísimo Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo y Primado de las Españas.

Desde Navarra ha venido acompañado por el Excelentísimo Señor Conde de Rodezno y el pleno de la Junta Carlista de Guerra de aquella región españolísima, a cuyo frente figura el señor Martínez Beasain. También ha venido acompañando al Cardenal una representación de la Prensa de Pamplona.

La llegada de Su Eminencia ha llenado de júbilo a nuestra población.

El general Moscardó, heroico jefe de los defensores del Alcázar, y las autoridades todas de Toledo, se han personado en el Palacio Episcopal para cumplimentar a nuestro amantísimo Prelado.

Durante todo el día ha sido incesante la afluencia de público a Palacio con objeto de rendir al Eminentísimo Cardenal Gomá el homenaje de su respeto y adhesión.

A primeras horas de la tarde, el jefe provincial de Requetés, don Aurelio José G. de Gregorio, acompañado de la Junta Carlista de Guerra de Toledo, fué recibido por Su Eminencia, que departió amablemente con sus visitantes.

Poco después acudió a Palacio nuestro director, a quien el Cardenal entregó el original de la alocución brillantísima, radiada desde Pamplona inmediatamente después de la reconquista, y que nos honramos en publicar en otro lugar de este número.

En la mencionada entrevista fué rendido a Su Eminencia el homenaje de EL ALCAZAR, que solemnemente reiteramos desde estas columnas, besando con todo respeto el anillo pastoral.

Pésame del General Franco a la Comunión Tradicionalista por la muerte de D. Alfonso Carlos

BURGOS.—El General Franco, Jefe del Gobierno del Estado Español, ha dirigido al Jefe en España de la Comunión Tradicionalista, señor Fal Conde, el siguiente telegrama:

"Por orden del Excmo. Sr. Jefe del Gobierno del Estado español, general Franco, cúpleme expresar a usted su sentimiento personal por el fallecimiento de D. Alfonso Carlos de Borbón, buen español y espejo de caballeros, rogándole trasmita este sentimiento a D.ª María de las Nieves y a la Comunión Tradicionalista española.—El Jefe del Gabinete diplomático, SANGRÓN".

Ante los héroes del Alcázar

Cuantos lucháis por España en todos los frentes.
Cuantos ofrendáis al cielo, cada hora, como perfume de rosas frescas el sacrificio de vuestras vidas.
Cuantos sentís dentro del alma el dolor de una ausencia o el aguijón de la angustia de los que sufren.
Cuantos compartís el saboreo glorioso de los que triunfan.

Cuantos, partido el corazón por la tristeza de los que faltan, os abrazáis en la emoción de una misma plegaria.

Cuantos, cara al peligro, en las altas montañas y en los valles, sois centinelas de la Patria.

Cuantos desde la Andalucía graciosa, sonriente entre aromas de claveles y nardos y jazmines, hasta la heroica Navarra, arca santa de nuestra tradición, pasando por las dos Castillas, Aragón y Galicia, soñáis en España.

Cuantos, fija la mirada en el porvenir, entrevéis los horizontes de la nueva Patria.

Cuantos levantáis nuestras viejas banderas, impacientes, por el claro día de la victoria.

Cuantos, bajo el frío y la lluvia, el hierro y el polvo, estáis echando los cimientos de la nueva España.

Cuantos, en fin, os llamáis españoles en la tierra conquistada o en la que aún no es nuestra.

Escuchad:

Los héroes del Alcázar de la Imperial Toledo, entre las salvas de los disparos, bajo los arcos triunfales de oro y de sol, tras setenta días de asedio, de sacrificios, de heroicidades, de gestas viejas resucitadas en sangre nueva, de páginas de leyenda, acaban de ser libertados por nuestros soldados.

Ante ellos, Requetés de España:
¡Presenten armas!

JULIO MUÑOZ R. DE AGUILAR

Al entrar en Toledo, 3 de Octubre de 1936.

"IN MEMORIAM"

Don Jaime de Borbón y de Borbón

Al dolor por la pérdida de nuestro Augusto Caudillo, cuyo fallecimiento inesperado nos ha llenado de amargura, viene el recuerdo de su nunca bastante llorado predecesor llamado por Dios hace cuatro años.

Don Jaime de Borbón y de Borbón, hijo del insigne Carlos VII, reunió todas las condiciones deseables de quien ha de ejercer las supremas potestades terrenas. Sólo así se concibe que pudiera suceder a monarca tan amado, sin quebranto para la Comunión Tradicionalista y para los ideales de que fué servidor fidelísimo.

En el corazón de los Carlistas, Don Jaime tiene siempre encendida la lámpara de una adhesión filial. Y nuestro pecho de cristianos eleva al Cielo una oración por su alma.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas", se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas", son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!
La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!
¡Viva España!
¡Viva siempre España!

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

Prosigue rápidamente la vuelta a la normalidad. Los primeros días que siguieron a la gloriosa reconquista, se caracterizaron por la preocupación de volver a poner en marcha todos aquellos servicios indispensables a una ciudad, y que el enemigo procuró dejar desarticulados.

Afortunadamente, el esfuerzo meritorio de las autoridades y la colaboración decidida del público, ha hecho posible que en un plazo muy inferior a los cálculos más optimistas la normalidad sea más que una esperanza.

Y Toledo tiene hoy un nuevo motivo de alegría. Ha regresado Su Eminencia el Cardenal Gomá. Ya podemos decir que la normalidad es completa: la vida espiritual tiene ya desde este día su legítimo director.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

La Comandancia Militar de esta Plaza y Provincia, en atenta comunicación, nos ruega hagamos saber al público que, para evitar los peligros de un posible ataque de la aviación enemiga, su presencia será avisada con un toque vivo y continuo de campanas, que no se interrumpirá mientras aquella permanezca sobre Toledo. En el caso de que la señal sea dada por la noche, se apagarán las luces, y en uno u otro supuesto el vecindario se refugiará en los sótanos o pisos bajos de las casas.

Se ha encargado de la Delegación de Orden Público el capitán de la Guardia civil señor Teresa.

El Eminentísimo Cardenal Primado, que ha regresado hoy a su residencia en Toledo, ha sido cumplimentado por el señor comandante militar de la plaza y provincia, don Heli Rolando Tella.

Por enfermedad del teniente coronel señor Romero Basal, se ha hecho cargo interinamente de la Comandancia de la Guardia civil, el comandante Díaz, perteneciente al Cuerpo.

En el Gobierno civil

En nuestra breve entrevista con el Gobernador civil, señor Cirujano, nos ha manifestado que a la llegada del Eminentísimo Señor Cardenal, lo había cumplimentado. El doctor Gomá tuvo para nuestra primera autoridad gubernativa cariñosas frases de felicitación por su heroísmo en unión de los defensores del Alcázar.

A mediodía, el señor Cirujano asistió a una comida que el Ayuntamiento toledano ha ofrecido al alcalde y concejales del Ayuntamiento de Segovia, que son nuestros ilustres huéspedes estos días.

Por la tarde, el Gobernador recibió a la comisión de carniceros, que fueron a informarle de sus gestiones para el abastecimiento de la ciudad, el cual, a partir de mañana, será el normal.

En el Ayuntamiento

El alcalde ha publicado un Decreto, por el que quedan en situación de cesantes todos los funcionarios técnicos, administrativos y subalternos dependientes de la Corporación Municipal.

Todos ellos continuarán prestando sus servicios, pero con el carácter de interinos. En el plazo de ocho días todos los funcionarios que deseen seguir ocupando sus destinos, habrán de solicitarlo mediante instancia dirigida al alcalde.

Aquellos funcionarios que desde el día 27 de septiembre y sucesivos no se hayan presentado en sus respectivos destinos, quedan en la misma situación que los anteriores, concediéndoles un plazo ilimitado para la presentación de sus solicitudes de ingreso.

En la Alcaldía se ha recibido un telegrama del alcalde presidente del Ayuntamiento de Avila concebido en los términos siguientes: «Colonia niños perfectamente Baleario Santa Teresa Martín Herrero.—Granullaque».

Lo que se hace público para conocimiento y tranquilidad de las familias.

Dominica XVIII después de Pentecostés

El pasaje evangélico correspondiente al presente domingo está tomado del Evangelio según San Mateo, capítulo 9, versículo 1-8.

En él se nos refiere, entre otros hechos del Señor, que Esté, tomando una barca, vino a su ciudad, donde hizo una de las múltiples manifestaciones de su divino poder.

¡Cuántas enseñanzas apropiadas a la realidad actual nos sugiere este hecho de Jesucristo!

Por espacio de setenta días las turbas rojas expulsaron de la localidad a Dios. Mas he aquí que llegado el momento señalado por su sapientísima providencia, vuelve a Toledo, su ciudad predilecta.

¡Ya está de nuevo el Señor entre nosotros!

Nuestros pecados, y no otra, han sido la causa de su ausencia de entre nosotros y de las desgracias sufridas en estos días.

Sólo una vida ajustada en todo a los mandatos divinos hará posible que la estancia del Señor entre nosotros sea permanente, sin interrupción alguna y de que su justicia no vuelva a descargar nuevamente su peso sobre nosotros.

Su Eminencia Reverendísima celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario, a las ocho de la mañana del día de hoy.

Horario de Misas

En la Capilla de Nuestra Patrona, habrá de media en media hora, hoy domingo, Misas, a partir de las siete de la mañana hasta las nueve y media, y a las diez, once y doce.

El traslado procesional de Nuestra Señora del Alcázar, Protectora de los heroicos defensores del mismo a la Santa Iglesia Catedral Primada, ha sido demorado al lunes próximo con el fin de que su Eminencia Reverendísima, Doctor Gomá, pueda honrar con su alta presencia dicho acto religioso.

En el mismo día se celebrará el solemne funeral anunciado para hoy y suspendido por la misma causa por el alma de cuantos han derramado generosamente su vida en el actual movimiento salvador de nuestra querida Patria.

Alistaos al Requeté

“EL ALCÁZAR”

Núm. 4

Miércoles 29 de Julio de 1936

Dirección y Administración:
Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

A través de la información tendenciosa de Unión Radio, dejando reducidas las noticias a los hechos, no puede ser más favorable y esperanzadora dicha información. Las noticias de ataque a las columnas del General Mola anuncian el fracaso desde el momento en que desisten de ellos y anuncian el situarse a la defensiva para oponerse al avance.

La desorganización la revelan noticias como la habilitación del Colegio de los Paúles en Madrid para refugio de las familias abandonadas, ancianos, mujeres y niños. Los llamamientos se suceden con el mismo carácter de apremio, tanto de milicias, como de otro orden, la continuidad durante tantos días de estos llamamientos evidencia el que no son atendidos. Se desprende continúan en la misma situación favorable Valladolid, Burgos, Sevilla, Oviedo, etc. La circulación en todas partes interrumpida por las exigencias de identificación de la personalidad que fija la desconfianza del Gobierno. Como es natural, nadie se dice, debe hacer caso a las notas del General Franco signo de optimismo para la buena causa. El “Heraldo” postula su veracidad diciendo que nos hemos rendido aquí en el Alcázar. La buena organización de los elementos que opone el Gobierno al impulso de nuestras columnas lo revela el que cuando necesita una cosa, y necesita muchas, la pide por Unión Radio así lo hace por respecto a los auto-grúas. Señal de que al Gobierno no le prestan asistencia ni los suyos es que la Unión General de Trabajadores del Estado (Funcionarios públicos), pide que se incorporen a sus puestos; el propio “Socialista” confiesa que la lucha es muy dura y recomienda la recolección de las cosechas. El llamamiento de los soldados de los reemplazos de 1934 y 35, de las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real y Guadala-

ja, prueba la impotencia de los llamamientos anteriores, milicias, ingresados en la Guardia Civil, etc. y este nuevo intento está condonado al fracaso desde el momento en que los que simpatizan con la Anti-España (Gobierno) estarán ya en las milicias; los que son leales a España, están en nuestras filas, y los cautos, con ninguno. La destitución de toda la Marina desde los empleos más altos a los más inferiores, prueba, como es natural, su adhesión a España.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Anteayer recibió las aguas del bautismo un nuevo cristiano; se lo administró el capitán Sanz de Diego. El buen espíritu se acrece y tonifica en todos. Los elementos de hostilización de nuestro asedio se reducen ante su impotencia y por la necesidad de ellos en nuestros sectores nos olvida la Artillería y la Aviación, el paqueo y el fuego de armas repetidoras, sirve para revelar como aquel buen espíritu es general. Los servicios superándose como lo evidencian todos y muy especialmente en la alimentación. Anteayer por la tarde comimos un excelente estofado de carne

La gastronomía es el tema especial de hoy, en el número que corresponde reproducir. Pocas veces, este género literario habrá tenido más trascendencia.

Porque no se trata de disquisiciones para gourmets, sino de algo que toca muy de cerca a la organización de una empresa heroica.

Para los insensatos, para los carentes de capacidad emocional, el elogio del caballo como materia alimenticia, puede parecer una cosa liviana. Para nosotros, las líneas gastronómicas del folletón tienen toda la respetabilidad de su significado altísimo.

de caballo, excelente en su condimento y en sí, carne sustanciosa y jugosa de blandura casi similar a la ternera, fué despachado con júbilo y reconocimiento hacia los autores de la idea; nos dicen que excasísimos elementos llenos de algún prejuicio imaginativo tuvieron algún reparo, nada más ilógico: el caballo es animal limpio y pulcro, al extremo de que ni come ni bebe nada que no esté en las mejores condiciones, el género de alimentación exclusivamente vegetal hace que nada pueda justificar aquellos prejuicios; las condiciones de sabor y alimentación (valor nutritivo), superan la de la raza bovina; el aspecto al natural es también mejor que el de las clases comunes de carne.

También nos indican que se ponga cuidado en la provisión de agua no cometiendo, sino abusos que nadie los comete, dispendios para otros menesteres que los de la bebida; entendemos que dado el buen espíritu de todos será atendido este requerimiento oficioso de un mando que siempre quiere ser paternal pero que sabe ser militar y enérgico cuando las circunstancias lo requieren. Los pacos pueden tener algún éxito si no se tiene la debida prudencia no exponiéndose a su fuego sin necesidad; estando exclusivamente para los servicios de información y vigilancia.

ENTRE BLOQUEADOS

Oye, tu, ¿cuanto tiempo nos durará el “sitio”?
Todo el que permanezcamos sentados.

ULTIMA HORA (Noticias radiadas)

La noticia de rendición de cuarteles en Barcelona cuando, según ellos, estaba tomada, revela la falsedad de los informes que suministra U. Radio.

VISADO POR LA CENSURA

DESPUES DE LA RECONQUISTA

Una bellísima alocución del Cardenal Gomá a los toledanos

Nos cabe hoy la honra de publicar en nuestras columnas, la bellísima alocución que el Eminentísimo Cardenal Gomá dirigió al pueblo de Toledo, desde el micrófono de Radio Navarra, inmediatamente después de la reconquista.

EL ALCÁZAR, vocero de la causa espiritual y patriótica, no podía dejar de recoger este documento de belleza y profundidad extraordinarias, cuya publicación es de tanto más interés, por las dificultades de recepción de la emisora Navarra en el día en que aquél fué radiado.

TOLEDANOS:

Os habla vuestro Cardenal, desde la heroica Pamplona. No pudiendo volar a Toledo en este día de su reconquista, os envió este mensaje radiado.

Dios no ha querido que me hallara entre vosotros en los terribles días de angustia que acabais de vivir. Acato sus designios. Pero estos dos meses de tremenda crisis vuestro Prelado ha estado con vosotros en espíritu y con sus oraciones, anhelando hablaros y bendeciros y compartir con vosotros la gran tribulación. En este mi primer contacto con vosotros voy a formular un grito de júbilo, un saludo a los héroes del Alcázar, un lamento y una lección. Oidme.

UN GRITO DE JÚBILLO:

«¡TOLEDO ES NUESTRO!»

¡Qué bella es nuestra ciudad toledana! Desde el balcón del Valle o de la Sisa, desde los altozanos de Bargas o de los Palos, desde el cauce inferior del Tajo, por todos lados se me antoja la Imperial Ciudad como señora y madre de civilizaciones, como síntesis inigualable de todos los tipos de arte, plegándose a las colinas que le sirven de asiento, desde la Catedral, torres y cúpulas, almenas y puertas históricas, puentes y castillos, monumentos y casas humildes; y dentro de ella su alma, el alma de veinte siglos, vaciada en tesoros inmensos de arte, como no los tenga iguales ninguna ciudad del mundo.

Pero a Toledo se le iba a arrancar su alma cristiana, porque iba a ser de los sin Dios o contra Dios; y sin Dios, sin Jesucristo nuestro Dios, le falta a Toledo el espíritu que la vivifique y la clave que interprete sus maravillas.

Toledanos, albricias: Toledo vuelve a ser nuestro. Al difundirse ayer la gran nueva se llenó España de júbilo; porque en Toledo radica el espíritu genuinamente español. Ella es el centro espiritual de nuestra patria. Es la ciudad de los Concilios, de la unidad católica, del cristianísimo imperio español, que tuvo su trono en el Alcázar. Ahí, en Toledo, se apoyó y se movió durante siglos el resorte de todas nuestras grandezas.

Por esto, al recibir la fausta nueva: «¡Toledo es nuestro!», me pareció que resurgía mi Sede gloriosa, la de los Ildefonso, Tavera, Mendoza y Cisneros; la Catedral, opulenta, recobraba su vida y su historia; el Alcázar volvía a ser el vigía de la España grande; las puertas de Visagra y el Sol se abrían otra vez a los caballeros y soldados de las grandes gestas; las obras de arte, los cuadros del Greco, la custodia de Arfe, los ornamentos fastuosos, el San Francisco de Mena, se iluminaban otra vez con su luz; la Madre de Dios bajaba de nuevo a la Catedral para vestir a San Ildefonso; sonreía a los toledanos la Virgen del Sagrario; se embalsamaba el aire con el olor de Cristo, de los Santos de la ciudad; y hasta en los cerros que la circundan, junto a los pintorescos cigarrales, los viejos ermitorios de la Sisa, de la Cabeza, del Valle, de La Bastida, de San Bernardo, parecían resonar en las salmodias de sus monjes y los cantos sagrados de las generaciones que fueron.

Toledo es nuestro. Albricias. Ha recobrado su alma católica, que es la nuestra. Toledanos, demos gracias a Dios: es cosa digna y justa. Y al dárselas, prometemos, por la solemnidad de esta fecha, ser cada día mejores: yo, sacrificando mi vida entera para seguir la obra de los grandes Prelados de Toledo; vosotros, siguiendo las cristianísimas tradiciones de vuestros antepasados; y todos, trabajando por la nueva Toledo, para restañar sus heridas, que serán cicatrices gloriosas, y para robustecer su vida, en todos los órdenes.

UN SALUDO A LOS HEROES DEL ALCÁZAR

Un saludo a los defensores del Alcázar toledano. Un abrazo, héroes. Si vive aún vuestro Comandante, el

amigo Moscardó, os abrazo en él a todos. Por su valor, por su temple de cristiano viejo, por su alma recia de gran español y de noble caballero, es digno representante de todos, gigantes soldados que habéis asombrado al mundo.

La gesta heroica que acabáis de añadir a la historia de España, no puede vaciarse en unas palabras. Una epopeya no se escribe en líneas, y vuestra defensa del magnífico Alcázar os ha puesto en el nivel de los héroes legendarios. Por vosotros Toledo se ha colocado en la misma serie de Sagunto, de Numancia, de Zaragoza. Os habéis batido como leones, como cachorros del león español. Habéis defendido vuestro Alcázar como si en él estuviese concentrada la vida, las esencias, la historia entera de la patria querida.

Teniais a la vista la frase grabada al pie de la estatua ecuestre del emperador que constituyó el Alcázar: «Si veis caer a mi caballo y mi bandera, levanta primero la bandera»: vosotros veiais derrumbarse vuestro Alcázar; veiais sucumbir vuestros hermanos de combate, pero no consentisteis que cayera la enseña patria que flameaba en esos torreones. Solo ella os será digna mortaja, con la cruz de vuestra fe.

Carlos V, el emperador de dos mundos, dijo que nunca se sentía más emperador que cuando subía la regia escalera de nuestro Alcázar; de hoy en adelante, jamás nos sentiremos los españoles más dignos de nuestra historia que cuando pisemos los umbrales del Alcázar toledano.

Es el Alcázar del valor intrépido, del genio indomable, de la voluntad incorrupta. Hasta él llegó el enemigo con el tiro certero de sus cañones pesados, con la manga incendiaria, con la fiera acometida de sus masas enardecidas; todo se estrelló ante vuestros pechos de bronce, más fuertes que los espesos muros de ese castillo.

A él, dicen, se acercó un mensajero que vuestro enemigo os enviaba para salvar a vuestras mujeres y a vuestros hijos; ni ellas ni vosotros cedisteis. A él vino un heraldo de la diplomacia; tampoco os doblegó. No sabían que, como el acero toledano se temple en las aguas del Tajo, así se templó vuestro espíritu en la corriente caudalosa de la fe cristiana y del patriotismo secular de los españoles de pura sangre.

Españoles: a mí se me antoja el Alcázar de Toledo como el punto culminante de la guerra actual. Ya no queda más que la rama descendente de la parábola. El mundo lo ha comprendido así. Por esto el mundo entero, por la prensa de todas las naciones, por el minuto de silencio de la Cámara del Brasil, por los labios de sus diplomáticos, por confesión del mismo adversario, se ha inclinado ante estos héroes del Alcázar que han sabido realizar la frase del poeta latino: *Et si fractus lilabatur orbis, impavidum fertent ruinae*. Aunque el orbe estalle, quedará el héroe impávido entre sus ruinas.

Como nuestros héroes españoles. No sé los daños que habrá sufrido el Alcázar de Toledo: ignoro cuántos de sus defensores sucumbieron. Pero aun hecho añicos, el Alcázar hubiera sido el vaso que al quebrarse habría difundido por todo el mundo las esencias del valor heroico de un puñado de españoles puesto al servicio del más puro patriotismo.

Y ahora, cumplido mi deber de toledano y español, dejad que generalice, que me dirija a todos los españoles, formulando un lamento y una lección.

UN LAMENTO: MÁRTIRES Y VERDUGOS

Un lamento que sale del fondo de mi corazón, prensado por la pena. Españoles: muchos de nuestros sacerdotes, millares tal vez, han asesinado en España, en la España católica. Toledanos: nuestra ciudad y Diócesis han pagado un tributo enorme de vidas sacerdotales. Es una gloria y una infamia, españoles.

Es gloria, porque si nuestros enemigos han sabido matar, nuestros sacerdotes han sabido morir. En el choque de la civilización con la barbarie del infierno contra Cristo, debían sucumbir primero, porque en el corazón se asestaban los golpes mortales, los adalides de la civilización cristiana, los abanderados de Cristo. Junto con ellos han caído los hombres más representativos del catolicismo español. Pero entre tantos sacerdotes sacrificados no ha habido una sola defección.

Más que esto: la historia contará con notas épicas los episodios sublimes de muchas de estas muertes. Gloria a los mártires. Honor para la Iglesia que tales ministros tiene.

En medio de la pena que tortura mi alma de Obispo, me siento orgulloso, porque el sacerdocio diocesano es parte del Obispo, es su prolongación, es la médula del apostolado diocesano; y si la terrible mutilación de

tantas vidas sacerdotales ha causado en mi corazón profunda herida, la luz que irradia de tantos mártires se refleja sobre los sacerdotes sobrevivientes, y más sobre el que, indigno de ello, ha sido escogido por Dios para ser su cabeza.

Pero la gloria del martirio no amengua la infamia del verdugo. Toledanos, españoles: es la primera vez en la historia que a mansalva, con frío cálculo, se concibe y ejecuta la matanza de toda una clase social.

Es la primera vez que se organiza todo un sistema de fuerza, con toda suerte de armas, con sicarios sin entrañas, con todos los recursos de una locomoción rápida, con la misma consigna para todos los pueblos —¿Dónde está el cura?— y se realiza el exterminio de unos hombres que no cometieron más delito que consagrarse a Dios y al bien de la sociedad, metiendo en sus entrañas todas las ventajas y todas las glorias de la redención por Jesucristo.

Es la primera vez que los ministros de Dios, es decir, los representantes oficiales de la santidad, los predicadores del evangelio, de la paz y del amor, han sido, cuanto cabe en la intención y en el esfuerzo de hombres malvados, barridos de la sociedad como si fueran su postema o una raza de criminales precitos.

Esta es la infamia, que se hace más negra por la necesidad o por la cobardía, tal vez por la colaboración de unas autoridades que no han sabido prevenir ni reprimir; por la forma salvaje de la ejecución, que corre desde el fusilamiento hasta la combustión de la carne viva; desde el ludibrio público hasta la mutilación, la eventración, la decapitación de las víctimas, toda la gama de tormentos que los paganos inventaron contra los cristianos primitivos. Con la historia de las torturas de estos dos meses podrá escribirse un martirologio completo.

Quien sabe morir no se doblega. Sacerdotes: nuestra clase ha sabido morir; no se ha doblegado. Su ejemplo ha de ser estímulo que aumente el ardor de nuestro trabajo y la eficacia de nuestro celo. Y para vosotros, toledanos, españoles, este sacrificio inmenso de tantas vidas sacerdotales ha de ser un motivo para que los admiréis y aprendáis las lecciones de su heroísmo en la confesión de la fe, para que veneréis, améis y sigáis las lecciones de los que han quedado con vida.

UNA LECCIÓN PARA TODOS: HA VENIDO LA HECATOMBE, PORQUE PERDIMOS EL CAMINO DE NUESTRA HISTORIA

Va, por último, una lección para todos. Toledo, como es la síntesis de la historia de España, así es su símbolo en estos momentos. Sobre su caída y su reconquista voy a hacer una observación de carácter general.

Españoles: las civilizaciones no se sostienen por sí solas. El progreso humano no puede pararse en un momento de su historia. Si falta o se desvía la voluntad civilizadora, si cesan las fuerzas impulsoras del progreso, la caída de los pueblos es vertical, como la del ave herida por el cazador, como la del aeroplano que ha sufrido panne en sus motores. Habíamos progresado. ¿Qué duda tiene! El favor de Dios y nuestro propio esfuerzo nos habían colocado a altura envidiable en el concierto de las naciones europeas. Pero empezamos a no vivir en español; en que se inocularon en nuestras venas gérmenes de un pensamiento y de una civilización que no eran los nuestros; en que judíos y masones, fuera de ley, y contra ley, o con la ley cuando llegó su hora, envenenaron al alma nacional con doctrinas absurdas, con cuentos tártaros o mongoles aderezados y convertidos en sistema político y social en las sociedades tenebrosas manejadas por el internacionalismo semita y que eran diametralmente opuestas a las doctrinas del Evangelio que han alboreado en siglos nuestra historia y nuestra alma nacional. Y cuando, como ocurre con la sangre viciada de un organismo, el virus ha buscado su salida, en nuestro cuerpo social han hecho aparición, con caracteres de verdadera hecatombe, los factores de corrupción que llevábamos en la entraña.

Fango, sangre y lágrimas; ya sabéis que no es mía la acusación; es confesión de parte. Y el fango, sangre y lágrimas de un quinquenio de vergüenza que registra nuestra historia, con todo y ser España el país clásico de las guerras civiles.

Y ¡qué guerra! Ruinas, devastación, muertes sin cuento, la economía nacional consumiéndose como las virutas en la hoguera; éste es el cortejo de toda guerra. Pero en ésta se ha visto lo que jamás se vió: incendiadas las casas de Dios; destruidos inmensos tesoros de arte; fusilados en masa pacíficos ciudadanos; segada la flor de

En el frente Norte, se cierran los cercos de Bilbao y Santander

El Ejército del Sur ocupa Casares, Monclín y Puerto López

Gran actividad y eficacia de nuestra aviación

los caballeros y de los pensadores españoles; odios profundos, inmensos latrocinios, crueldad de caníbales.

Es el choque profundo, violento, de dos corrientes nacionales que, como el de las fuerzas subterráneas que producen los seísmos destructores, ha causado esta convulsión social, que ha puesto a la nación en trance de muerte. Es el alma mala de la anti-España y el alma buena de España, que se han citado en los campos de batalla. Es el alma de nuestra historia hidalga, el alma vieja de nuestros padres que le ha salido al paso al alma bastarda de los hijos de Moscú. Y esta alma mala se ha producido como es; por los frutos se ha conocido el árbol; la historia de España contará, cierto, las heroicas gestas de sus buenos hijos, pero los siglos no podrán borrar de sus páginas la mancha infamante de crímenes inauditos, fruto del espíritu antinacional.

La lección es clara: ha venido la hecatombe porque perdimos el camino de nuestra historia; y lo perdimos porque vaciló, porque se apagó en muchos espíritus la luz del Evangelio que nos había conducido a toda grandeza. Frialdad religiosa en muchos, falta absoluta de religión en no pocos. La ciencia, la política, el trabajo, la legislación se desprendieron de Dios. La paternidad, la familia, las costumbres públicas poco menos que paganas. Vivíamos en plena apostasía de las masas, con vida religiosa, lánguida, de no pocos, de los menos influyentes en el orden social.

Y vino el enemigo mientras dormíamos, según la parábola del Evangelio eterno, y sembró la cizaña en el campo del alma nacional. Dicen que la cizaña produce la borrachera. La cizaña de oriente, trasplantada a España desde los campos de Rusia, ha emborrachado el alma ingenua de nuestro pueblo.

La corrupción de lo mejor es la peor. Nuestro buenísimo pueblo, conducido por malos pastores, ha caído emponzoñado, en el delirio de la destrucción de nuestro Dios, para lograr una nueva forma social y política que no sería una nueva España, porque el internacionalismo comunista no la admite, sino una multitud gregaria de occidentales ibéricos, esclavos, miserables, embrutecidos como sus congéneres de oriente.

El remedio, españoles, radica en el espíritu. Nuestro problema básico no se resolverá en los campos de batalla, donde no se hace más que roturar el terreno, sino en el fondo de las conciencias y en la realización de un Estado netamente cristiano. Esto, el sentido de la tradición cristiana, juntamente con el sentido de la patria grande, una y justa, es la que ha lanzado a nuestros ejércitos y a nuestras milicias a esta guerra contra el comunismo; pero este espíritu debe continuar su obra en la labor personal que nos haga cada día mejores cristianos, y en la actividad social y política que imprima en toda nuestra vida nacional la marca de Jesucristo, el Dios de nuestros mayores. Terminó despidiéndome de mis radioyentes, con sentidas gracias por la atención que me han dispensado. Españoles: un abrazo a todos, signo de la gran unidad nacional de espíritus, hasta para los que no están con nosotros. Jesucristo nos manda amar a nuestros enemigos. Que se conviertan y vivan, y colaboren con nosotros en la reconstrucción de España, hoy en ruinas.

Toledanos queridos: adiós. Quedad bajo el manto tutelar de la Virgen del Sagrario. Que Ella os bendiga, como yo lo hago de todo corazón, mientras me reintegro, pronto, a vosotros. ¡Viva España por Nuestro Señor Jesucristo! Adiós.

Ejemplo y contraste

Durante los días de la barbarie roja en Toledo, los oficiales de sastrería Ciriaco Díaz, Mariano Serrano y Manuel Rivero, fueron obligados a trabajar en la confección de prendas para las milicias marxistas. A todos ellos les fueron entregadas algunas cantidades, como pago de sus servicios.

Ayer mañana se presentaron en nuestra Redacción e hicieron entrega de aquellas, en concepto de donativo para la organización del «Tercio del Alcázar», ya que las cantidades percibidas—manifestaron—las consideraban producto de la rapiña de los rojos, y quisieron purificarlas poniéndolas al servicio del movimiento salvador.

Magnífico ejemplo el de estos nobles obreros toledanos, que guarda profunda enseñanza y pone de relieve la alteza de espíritu de nuestras clases humildes.

El avance sobre Bilbao

Las cinco columnas que operan en Vizcaya, prosiguen implacablemente el avance sobre la capital, consiguiendo realizar la totalidad de los objetivos fijados por el mando, en los plazos y circunstancias previstas.

Nuestra aviación continúa su acción enérgica, habiendo bombardeado hoy la Casa del Pueblo.

¿Se rendirá Santander?

Valladolid, 3.—Se tienen noticias de que en Santander la moral del enemigo está quebrantadísima. La toma de Irún produjo en los marxistas montañeses una impresión desoladora, acentuada después de modo extraordinario con la brillante reconquista de Toledo por nuestras tropas.

La desanimación de los milicianos y la desorientación de sus dirigentes permiten suponer que la entrada en la bella ciudad cantábrica sea mucho más fácil de lo que se supone y tenga efecto dentro de plazo breve.

Concentración enemiga deshecha

Soria, 3.—En el sector de Guadalajara, una concentración de cuatrocientos rojos se encuentra cercada por nuestras tropas. En su auxilio ha acudido una columna que fué enérgicamente rechazada, y aniquilados materialmente sus efectivos. Las bajas de los rojos han sido muy considerables.

Mangada, el fugitivo perpetuo

Soria, 3.—En el término de San Bartolomé de Pinares, provincia de Avila, las tropas nacionales tuvieron un encuentro con la columna de Mangada, que fiel a su comportamiento durante toda la campaña, emprendió heroicamente la fuga dejando sobre el terreno numerosos muertos, armas y municiones.

Escaramuzas en Somosierra

Burgos, 3.—En el frente de Somosierra no ha habido novedad ninguna interesante durante el día de hoy. Únicamente se registraron pequeñas escaramuzas que sirvieron para quebrantar la moral del enemigo.

Nuestras tropas ocupan Casares

Sevilla, 3.—El General Queipo de Llano en su charla acostumbrada, ha anunciado haber caído en poder de nuestras tropas el pueblo de Casares, anuncio simbólico del porvenir que aguarda al político de igual nombre.

Esta operación es de importancia estratégica para la seguridad del ferrocarril de Algeciras a Ronda.

El enemigo opuso gran resistencia, pero su derrota fué absoluta, habiéndose recogido ya 110 muertos de entre sus efectivos. Por nuestra parte, sólo hemos tenido un herido grave y tres leves.

Monclín y Puerto López, en nuestro poder

Sevilla, 3.—Las columnas que operan en Alcalá la Real han ocupado Monclín, que estaba defendido por un destacamento de Marinería. También ha caído en poder de nuestras tropas el pueblo de Puerto López.

Importantes deserciones en el campo enemigo

Sevilla, 3.—En el frente de Alpujarras, el enemigo intentó un ataque infructuoso, que fué enérgicamente rechazado por las fuerzas nacionales.

Durante esta operación se presentaron en nuestro campo el capitán de los guardias de Asalto, señor Peñafiel, los tenientes Dueñas y Robayo y 40 números del mencionado Cuerpo. Todos ellos coinciden en afirmar que únicamente por el engaño consigue el enemigo mantener a las milicias en pie de guerra.

Numerosas bajas y pérdidas materiales al enemigo

Sevilla, 3.—En el reconocimiento verificado por las columnas de Alcalá la Real ha podido comprobarse el gran número de bajas y pérdidas materiales sufridas por el enemigo en las últimas operaciones. En el campo

han sido encontrado ya más de 106 muertos, habiéndose recogido dos ametralladoras, más un centenar de fusiles y una gran cantidad de municiones.

Y van...

Granada, 3.—De los dos aparatos derribados ayer a la aviación roja en este frente, uno de ellos quedó incendiado y el otro hubo de aterrizar violentamente en nuestro propio terreno. El motor estaba en perfectas condiciones de uso y, después de desmontado, fué trasladado a Granada.

La desfachatez de Paco el Largo

Burgos, 3.—En Madrid se ha reunido el llamado Consejo de Ministros. A la salida, Largo Caballero dijo a los periodistas que se habían ocupado del informe de Alvarez del Vayo, sobre política internacional. Refiriéndose a las operaciones militares, dijo que estaba muy satisfecho y que se habían conseguido todos los objetivos precisados (?). También dijo que le había causado gratísima impresión el desfile verificado en Madrid por las milicias rojas.

La aviación en Asturias

Coruña, 3.—La aviación enemiga llegó hoy hasta Oviedo, arrojando algunas bombas, sin conseguir resultado alguno interesante.

Nuestros aparatos, por el contrario, bombardearon eficazmente una importante fábrica de explosivos, causando gran consternación en las filas rojas.

A las mujeres toledanas

En el magnífico renacer de esta ciudad, tantas veces gloriosa, se ha visto honrada la Comunión Tradicionalista con la adhesión y entusiasmo más efusivos por parte de los toledanos. Desde el primer día, ha sido seguida nuestra actuación con la benevolencia y afecto más cariñosos.

La recluta del Tercio, que bajo el glorioso nombre «El Alcázar» hemos organizado, va siendo rapidísima; en la sección de «Pelayos» son ya numerosísimos los niños inscritos, base de una futura generación educada en los sanos principios de la España tradicional; nuestro diario ha sido recibido por el público con la cordialidad más generosa, haciendo aumentar diariamente su tirada, y la suscripción que desde estas columnas anunciamos, viene siendo objeto de aportaciones por parte de elementos pertenecientes a todas las clases sociales.

Pero nuestra organización no es completa: falta todavía el espíritu femenino, que le dé el tono emotivo y suavísimo, característica preciada de la mujer española.

Por toda España, las «Margaritas» dan a nuestra obra una nota peculiar encantadora. Ellas son las que velan por el Requeté, cuidando de proveerle de todos aquellos elementos que han de contribuir a hacer menos penosa su tarea en el frente de batalla. Ellas son las que con gesto de amor y caridad van trazando los hilos de lana para procurarles el abrigo necesario a sus cuerpos. Ellas son las que, postradas de hinojos ante el Sagrario, piden al Cielo por las almas de los que luchan.

Y esta es la obra que queremos ahora realizar. La mujer toledana, excelencia de virtudes entre las mujeres españolas, no puede desoir nuestra voz. Vamos a organizar las Margaritas de Toledo, complemento indispensable de nuestra obra militar, con la esperanza—la seguridad podríamos decir—de vuestra acogida más generosa. Os convocamos para las cuatro de la tarde de hoy domingo, en el edificio del Instituto, donde ha de celebrarse la reunión preparatoria.

Mujeres toledanas:

Por la gloria de Cristo Rey, a quien servimos.

Por la España de nuestros amores.

Por el Requeté que lucha y muere al servicio de Dios y de la Patria, no desoigáis nuestro llamamiento.—El Jefe provincial del Requeté, AURELIO JOSÉ G. DE GREGORIO.